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云 求 助

生活遇到烦心事
扫码求助封面新闻

近日，自贡市沿滩区相关信访工作
人员主动出击，协同多方力量，耐心调
解，促使富全镇村民黄某与某公司达成
一致，妥善化解了双方的劳动社保争议。

2021年10月起，黄某在自贡市某公
司从事业务推销工作，但是双方未签订
劳动合同，导致出现长达几年的劳动社
保纠纷。此事件的成功调解，体现出沿
滩区以多元化解深化信访问题源头治
理，推进信访工作法治化的实效。1-10
月，该区无到中、省非指定场所信访。

多元化解建好信访工作法治化的“前哨”

沿滩区高度重视信访工作法治化建
设，将预防法治化作为前哨，把源头预防
多元化解作为实现信访预防法治化的重

要一招。建立健全基层治理体系，充分
发挥党委领导的体制机制优势，常态化
开展矛盾纠纷“大排查、大起底、大化
解”，切实将问题消灭在萌芽状态。全面
落实出台重大决策、规范性文件合法性
审查，推行公职律师和法律顾问制度，落
实社会稳定风险评估制度。

沿滩区信访局依托“沿滩区信访事
项调解委员会”，探索建立“信访超市”。
整合政法、交通、民政、国土、教育等资
源，邀请“两代表一委员”、律师、心理咨
询师、群众志愿者开展联合接访。尊重
群众意愿，坚持调解优先，依规依法按政
策及时就地化解信访及矛盾纠纷问题。

今年以来，沿滩区已组织召开矛盾
纠纷化解专项会议20余次，排查各类矛

盾纠纷120余件，化解率90%以上，及时
化解苗头性问题50余个，妥善化解云溪
家园项目建设、民工欠薪等20余个群众
关注的重大信访问题，有效推动各项工
作落地落实。

健全体系构建信访工作法治化的“骨架”

沿滩区坚持依法维护信访秩序，畅
通信访渠道。持续完善来信、来访、来
电、网络“四位一体”信访举报受理平台，
积极联动政法单位、群团组织等力量，全
力构建新型网络体系。常态化开展信访
办理评审，监督信访办理全过程，全面推
进信访工作法治化。

建立健全乡镇（街道）信访工作联
席会议机制，组建具有丰富政法、信访、

群众工作经验的信访队伍。开展信访
事项人民调解组织队伍“大起底”专项
行动，通过实地抽查、系统比对等方式
全面核查信访事项人民调解委员会、调
解员履职情况，对组织信息不规范和

“零”案件调委会、调解员开展专项整顿
和清理。

链接各方资源健全体系，健全区乡
村组四级矛盾化解网络。在沿滩区信访
局设立“法律援助工作站”，在沿滩新城
区设立“社会治安综合治理中心”，在乡
镇、街道建设“社区治理服务中心”等。
通过提供政策宣传、法律援助、心理咨
询、纠纷调解，维护社会和谐稳定，形成
高效联动的工作格局。

华西都市报-封面新闻记者 刘恪生

10 月 29 日，一段“四川乐山火锅店
员工舀潲水油”的视频在网络上传播，引
发热议。有网友质疑该店使用潲水油，
食品不安全。

对此，该火锅店老板王先生回应：视
频里的事发生在10月12日晚，舀潲水油
是因为潲水桶满了，舀出来的油用来喂
鸡，“我们的锅底是一次性的，我敢承诺，
任何人发现我们用废油的证据，我们可
以奖赏1万元。”

29日下午，乐山市市中区市场监管
局、公安分局、市容管理局等部门介入调
查，追踪潲水油的去向，对该店食用油进
行抽样检验。

视频显示：
服务员在店门口舀潲水油

视频是 10月 28 日发布到网络上
的，截至29日晚，已有数千人留言讨论。

视频中，一服务员在火锅店门口左
手拿盆、右手拿勺，舀面前潲水桶里的废
油，前后舀了3盆。

这些潲水油舀来干什么？评论区
里，网友议论纷纷：“这也太明目张胆了”

“服务员真没把食客当外人”“强烈要求
停业，罚他”……

视频发布者在评论区介绍，事情发生
时，共有两桌5个人在吃饭。“隔壁桌的大
哥说，能不能等我们走了舀。服务员说，
放心，不是给你们吃的，卖给别人的。”

华西都市报、封面新闻记者联系发布
者，欲了解详情，但截至发稿，未获回复。

商家回应：
舀潲水油是用来喂鸡

10月 29日中午，记者来到该火锅
店，发现视频中的潲水桶已清理干净，放
在后厨。面对记者的询问，老板王先生
称，视频里的事发生在10月12日晚，潲

水油是舀来喂鸡的，他们经营餐饮多年，
绝不会把废油给食客使用，“我敢承诺，
任何人发现我们用废油的证据，我们可
以奖赏1万元。”

王先生提供的监控视频显示，当晚9
点左右，王先生来到潲水桶旁，发现即将
装满，于是叫服务员处理。服务员带着
勺子和盆来舀，持续了数分钟。

当事服务员告诉记者，舀出的油全
部运到了老板在乡下的养殖场。

多部门调查：
抽取餐馆部分食用油检验

29日下午，乐山市市中区市场监管
局、公安分局、市容管理局等部门执法人

员来到该火锅店展开调查。
“你们负责人在不在？把食品经营

许可证拿出来。”
“潲水运输的记录呢？我们看看。”
询问间，执法人员径直来到后厨。“这

些食材都是给客人吃的吗？”执法人员一
边询问，一边查看进货记录、食用油、佐
料等，直到王先生从人群里走出来。

王先生承认视频的真实性，但再次
称舀起的废油运到了乡下的养殖场，用
来喂鸡。

“养殖场在哪里？带我们去。”执法
人员随即派出两人，跟随王先生前往30
公里外的养殖场。

在养殖场，王先生称，视频里那批潲
水油已经喂鸡了，“没喂完的，也倒在了
废水池里。”

“哪有用废油喂鸡的？”
“这也是我们的一个尝试，发现用油

拌饲料，鸡爱吃。”王先生一边说，一边播
放养鸡场的监控：近段时间以来，王先生
雇小货车往养鸡场运输了多次潲水油。

在养殖场旁的一个废水池里，执法
人员看到了部分丢弃的潲水油。王先生
称，是鸡吃剩的。

下午5点30分，调查人员回到王先
生的火锅店，抽取部分食用油用以检
验。随后告诉记者：“暂时没有发现餐馆
使用潲水油的行为或证据，我们将继续
对此事进行调查。”

华西都市报-封面新闻记者 杜卓滨
摄影报道

10月30日，成都市民杜先生向华西
都市报、封面新闻记者反映，高铁城市公
园免费篮球场目前正在打围施工，“听说
重修之后要开始收费”。对此，公园管理
方回应，篮球场将调整布局，场地会交由
第三方公司经营，并开始收费，不过也会

设置公益时段，向公众免费开放。
30日上午10点过，记者来到位于槐

柳四路附近的高铁城市公园，看到篮球
场周围已经打起围挡，里面摆放着几台
挖掘机，场地地面、篮筐均已拆除；围挡
上没有张贴施工信息公示。

记者查询发现，该篮球场所在区域
属于高铁城市公园二期项目，包括11个
篮球场、4个羽毛球场和6个5人制足球
场、1个11人制足球场等运动场地。运
动场于2022年底向市民开放，其中，篮
球场一直是免费的。

“从我们家走到篮球场不到10分钟，
夏天的时候我几乎每天都要去打球。”杜
先生说。该篮球场建成后，很受周边居
民欢迎。使用至今，地面和篮筐有些许
损坏，但并没有到要拆掉重修的地步。

“篮球场才使用一年多，不知道为
啥要全部拆掉，感觉是在浪费公共资
源。”杜先生说。

当天中午，记者联系到公园管理
方——成华城投公司相关负责人，对方
表示篮球场施工并非简单的拆除重修，
而是更新升级。“我们将调整场地布局，
只保留4个篮球场，其他区域将变成网
球场，预计年底前完工。”该负责人说。

针对市民关心的收费问题，上述负
责人表示，更新升级后场地将交由第三
方公司经营，会开始收费，不过也会根据
相关标准设置公益时段，向公众免费开
放。 华西都市报-封面新闻记者 曹菲

自贡沿滩构建信访工作法治化新格局

开放一年多就拆 免费篮球场要收费？
管理方：调整布局，公益时段还是会免费

篮球场地
面、篮筐已
经拆除。

曹菲 摄

乐山一火锅店员工舀潲水油引热议
老板称用来喂鸡 多部门介入调查

执法人员在火锅店调查。

执法人员抽取火锅店部分食
用油样品用以检验。
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